

**4 Politique**

**45 ans de coopération Gabon-Chine (Suite)/A l'institut Confucius de Libreville  
Les bienfaits de la médecine traditionnelle chinoise vantés**



Photo : R.H.A

L'assistance, avec au premier plan les officielles dont le SG de l'UOB et le DG de l'hôpital de la coopération sino gabonaise et le chef de la mission médicale chinoise.



Photo : R.H.A

Wu Chunfeng, directeur de l'Institut Confucius de Libreville.



Photo : R.H.A

Dr Guiqin Du présentant les avantages de la médecine traditionnelle chinoise.



Photo : R.H.A

Démonstration d'une des facettes de cette médecine, la pose de ventouses sur patient.

Rudy HOMBENET ANVINGUI  
Libreville/Gabon

**DANS** le cadre de la célébration du 45e anniversaire la coopération gabono-chinoise, l'Institut Confucius de l'Université Omar Bongo (UOB) a organisé, hier vendredi 19 avril, une conférence sur la médecine traditionnelle chinoise. Cette rencontre rendue possible grâce à la contribution de la mission

médicale chinoise exerçant à l'hôpital de la coopération sino-gabonaise avait pour objectif de porter à la connaissance du public universitaire les bienfaits de cette médecine millénaire. Ainsi, chaque pan de cette médecine à la réputation très ancienne a été exposé à une assistance, essentiellement estudiantine. Pour le directeur de l'Institut Confucius, "la médecine traditionnelle chinoise date de l'Antiquité et est étroitement liée à la culture chinoise. L'Institut Confucius entend participer aux échanges entre les deux

pays". On apprend de cette conférence que la médecine traditionnelle chinoise est une science "médicale millénaire qui étudie la physiologie humaine". Plusieurs stratégies constituent les techniques médicinales anciennes. On compte la pharmacopée chinoise (herbes médicinales) dont le traitement est effectué à base de produits végétaux, animaux et minéraux. Il y a également l'acupuncture et la moxibustion, la ventouse, le massage Tuina, le grattage et la thérapie par la cavité auriculaire, etc. La plus connue de toute est

"l'acupuncture et la moxibustion" qui constitue l'une des disciplines essentielles de cette médecine. Elle consiste à "piquer au moyen d'aiguilles métalliques de différents types, certains points sur chacun des méridiens du corps humain et à leur donner par diverses techniques de manipulation une stimulation plus ou moins forte pour atteindre le but thérapeutique". C'est tout au long des méridiens que vont être répartis les points d'acupuncture. Ces méridiens suivent "une cartographie très précise sur tout le corps et vont déterminer

les points qui serviront à appliquer l'aiguille lors d'une thérapie". Le Tuina quant à lui est un massage traditionnel qui inclut des techniques d'acupuncture, il agit sur la peau, les muscles, les nerfs et les os, mobilise le Qi et participe à libérer un flux énergétique entravé. Contrairement à l'acupuncture, on peut l'employer soi-même. Le directeur général de l'hôpital de coopération sino-gabonaise, Dr Gisèle MOUNGUENGUI, a convié les participants à cette conférence à une véritable découverte des réalités de

cette science traditionnelle. "Nous avons des experts gabonais et chinois dans notre établissement. Nous recevons au minimum une trentaine de personnes par jour dans cette structure hospitalière. Ce qui prouve que cette médecine connaît un véritable succès. Je vous invite à la découverte de cette médecine qui soulage les patients que nous avons et particulièrement les victimes d'AVC et hypertendus", a-t-elle témoigné. Elle a surtout rassuré quant aux tarifs qui sont à la portée de toutes les bourses.

**Deuxième Forum sur l'Initiative la "Ceinture et la Route"**

**Les assises auront lieu du 25 au 27 avril prochain à Pékin**

GOM  
Beijing/Chine

**LE** deuxième forum sur l'initiative «La Ceinture et la Route» se tiendra du 25 au 27 avril 2019 à Beijing. En termes des participants, il y aura deux fois plus de pays que lors de la précédente édition. Avec en prime, la participation très attendue de la France et de l'Italie en tant qu'invités. Deux pays qui seront hautement représentés. La participation de la France et de l'Italie ravit les diplomates chinois.

C'est Wang Yi, conseiller d'État, ministre chinois des Affaires Étrangères, qui l'a annoncé, hier 19 avril, à la faveur d'une conférence de presse. On attend près de 150 pays (le double de la précédente édition qui en comptait 69). Et près de 37 chefs d'Etat ont déjà confirmé leur présence à cet événement. Le patron de la diplomatie chinoise a aussi annoncé la présence de 90 organisations internationales. La participation de ces organismes inter-étatiques revêt une importance capitale pour l'Empire du Milieu qui ambitionne de s'imposer désormais

comme la première économie mondiale. Pays entretenant des relations de coopération privilégiées avec la Chine, le Gabon sera présent. M. Baudelaire Ella Ndong, ambassadeur du Gabon en Chine, s'active en ce moment pour que rayonne la participation du Gabon à ce deuxième forum dont tous les experts et analystes s'accordent à dire qu'il sera avant tout un sommet pragmatique pour la concrétisation des initiatives et projets en faveur de la "Ceinture et la Route".



Photo : DR

Wang Yi, conseiller d'Etat, ministre chinois des Affaires étrangères de Chine.